

ÉDITO

L'horreur à Annecy où un homme a attaqué au couteau 6 personnes dont de très jeunes enfants. Est-ce important de préciser qu'il est syrien ? Non, parce que pour commettre de tels actes, il faut être très mal psychiquement, et cela n'a rien à voir avec la nationalité et encore moins avec le fait d'être « étranger ». Mais en même temps, il n'est pas anodin que ce monsieur soit réfugié d'un pays où il a connu l'horreur. Bien sûr, cela n'excuse pas, mais permet de mieux comprendre. A cela, il faut rajouter qu'il venait d'apprendre son refus du statut de réfugié en France, après des mois d'abandon à la rue, sans compter le constat du manque flagrant de prise en charge des personnes exilées qui n'arrivent pas à gérer leurs souffrances, les horreurs qui les assaillent et les obsèdent en permanence. Le même constat était posé après l'assassinat du prêtre de St Laurent sur Sèvre l'année dernière par un homme rwandais. Des récupérations politiciennes immorales en profitent pour dire qu'il faut cesser d'accueillir; nous, nous disons qu'il faut accueillir largement, mais aussi dignement, sans aucune discrimination. Bien entendu, nous pensons et compatissons à l'angoisse des familles des victimes et nous espérons, avec eux et elles, qu'elles s'en sortiront et sans traumatisme majeur.

INFOS INTERNATIONALES

Le Royaume-Uni va héberger des personnes exilées sur des sites militaires désaffectés; Le gouvernement étudie par ailleurs la possibilité «d'héberger des migrants sur des bateaux», dans le cadre d'un arsenal contre l'immigration illégale: Le Figaro.

Le programme "Tounesna", ou comment aider les Tunisiens expulsés d'Europe à retrouver une vie au pays : Infomigrants.

Pénurie de main d'œuvre : l'Allemagne veut attirer les travailleurs étrangers : Francetvinfo

Naufrage de Crotone : une enquête de plusieurs médias pointe les défaillances de l'Italie : Infomigrants.

En Italie, deux navires humanitaires immobilisés pour avoir enfreint la loi sur le secours en mer : Infomigrants.

Grèce : depuis un mois, une panne technique empêche les personnes exilées de déposer l'asile : Infomigrants,

Soudan : des milliers de réfugié/es des pays voisins pris au piège du conflit : Infomigrants.

Sur les rives du cimetière Méditerranée, Zaezis : le vieil homme et l'amer : Journal cgfd.

INFOS NATIONALES

Projet de loi « asile - immigration » :

- "Immigration du fait accompli" : pourquoi les propos d'Edouard Philippe marquent-ils un tournant ? (Francetvinfo).
- Quelles lois pour l'immigration? Tantôt reporté, tantôt suspendu, le projet de loi sur l'asile et l'immigration est revenu à l'ordre du jour. Pourquoi est-il si
 difficile de légiférer sur la question? Une fidélité aux principes de la démocratie libérale est-elle compatible avec la fermeture des frontières? Radiofrance.
- · Le volet « l'intégration par le travail ». En France, les travailleurs immigrés sont surreprésentés dans certains secteurs ; à écouter sur Rfi.
- Le vrai du faux. Existe-t-il déjà une loi pour régulariser les travailleurs sans-papiers des métiers en tension, comme l'affirment plusieurs personnalités de Droite ? Francetvinfo
- Supprimer l'aide médicale d'Etat ? Un dispositif qui permet aux personnes étrangères en situation irrégulière de bénéficier d'une prise en charge de certains soins : Francetvinfo ; à écouter la chronique de Clément Viktorovitch, docteur en sciences politiques : Twitter.com
- · Les femmes exilées, principales victimes du projet de loi « asile et migration » : Blog Mediapart

"Aujourd'hui plus de 90% des passages de personnes exilées de la France vers la Grande-Bretagne se font en « small boats », selon l'Office de lutte contre le trafic illicite de migrants. Le chef de l'OLTIM, explique que la France "travaille sur ce trafic avec les mêmes méthodes de police, les mêmes techniques d'enquête que dans le trafic de stupéfiants » : Francetvinfo.

Ouistreham : le droit à l'eau des personnes exilées enfin reconnu. Le 2 juin 2023, le juge des référés du tribunal administratif de Caen a reconnu la violation du droit à l'eau subie par les personnes exilées vivant à Ouistreham. Il a enjoint son mairie et la préfecture du Calvados à mettre en place un accès à l'eau et aux sanitaires pour ces personnes. Une décision vitale : La Cimade

Dunkerque demande l'expulsion d'un camp installé sur une aire de gens du voyage : Le Figaro.

Edouard Philippe dit vouloir renégocier l'accord de 1968 sur l'entrée, le séjour et l'emploi des Algériens en France : Francetvinfo.

Crise humanitaire à Paris, l'État ferme les yeux, les associations menacent de se retirer; Depuis le 4 avril dernier, 500 jeunes isolés survivent à même le sol, sans eau courante ni électricité, dans une école désaffectée du 16e arrondissement de Paris... À lire sur https://utopia56.org/urgent-crise-humanitaire-et-securitaire-a-paris-letat-ferme-les-yeux-les-associations-menacent-de-se-retirer/ et à voir le reportage: *Ie Huffpost*.

Mineur·es non-accompagné/es : l'ONU appelle la France à renforcer urgemment les mesures de protection pour les enfants à la rue à la frontière franco-britannique : *Utopia56*.

Enfermement des enfants : La France condamnée 11 fois par la Cour Européenne des Droits de l'Homme : La Cimade.

Les analyses des risques émises par Frontex seraient fondées sur des informations peu fiables : Euractiv.

L'Etat va ouvrir dix « sas d'accueil » dans dix régions pour « désengorger » l'Ile-de-France : 20 minutes ; vraisemblablement pour faire place nette avant les J.O. Ce qu'en pensent les premiers concernés : Slate.

Le Conseil municipal de Bélâbre (Indre) a voté le projet d'ouverture en 2024 d'un Centre d'accueil pour demandeurs d'asile (CADA). Mais il doit faire face à l'opposition d'habitant-es. Le réseau VoxPublic les soutient : Vox Populi.

- « Gens du voyage ». La Défenseure des droits publie un dépliant et des fiches thématiques qui leur sont spécialement destinés. Ces outils, construits avec les associations de voyageurs, visent à les aider à faire respecter leurs droits et faciliter leur recours à l'institution : defenseure droits.
- «Une maison, c'est fait pour loger des gens» disait Christine Brisset, la «fée des sans-logis» qui a ouvert 800 squats. Une théorie qu'elle a très largement mise en pratique : Slate.

INFOS RÉGIONALES

Gap: le Réseau Hospitalité interviewé par bfm tv au sujet des 120 migrants logés au camping Napoléon ; à voir et à écouter sur bfmtv.

Briançon; appel à bénévoles: facebook.

En Avignon, l'association Rosmerta qui accueille depuis 4 ans des mineurs non-accompagnés, dans un bâtiment de l'Eglise catholique « squatté », a trouvé un édifice de 1000 m2 où s'installer de façon pérenne. Pour cela, elle a créé une SCI citoyenne pour l'acheter et cherche donc 700.000€.

Déployer l'armée à la frontière Italienne ? Eric Pauget, député LR des Alpes-Maritimes, explique pourquoi il a demandé cette mesure : bfmtv.

LA VIE DE L'ASSOCIATION « RÉSEAU HOSPITALITÉ »

Soutien à Mimmo Lucano (cf. L'ÉCH@ du RÉSEAU n°164). Très grand merci à toutes celles et ceux qui ont déjà contribué au soutien de l'ancien maire de Riace, empêché de travailler et qui poursuit sa solidarité avec les personnes exilées à Riace. Et ça continue : une campagne de dons est toujours hébergée par HelloAsso sur le lien suivant : HelloAsso.

Forum Régional de l'Hospitalité: un pas de côté pour réfléchir à nos stratégies de résistances et d'alternatives (Cf: l'ÉCH@ n° 161). Les inscriptions se font en ligne: Remplir le formulaire ou par mail à jpierre.cavalie@gmail.com.

CULTURE

« Boza ! », roman de Ulrich Cabrel. (faire un boza : passer en Europe). Périple d'un adolescent migrant à la conquête de sa liberté (Babelio).

AGENDA

Samedi 10 juin, 21h30, karaoké des migrant.e.s de Marseille, au bénéfice des association AUP et Sindiane, à La Dar, 127 rue d'Aubagne, 13006

Dimanche 11 juin, 19h30, concert programmé par l'association "Cent pour un toit" à l'église St Pierre-St Paul (161 Bd de Libération-13001) avec la participation d'un groupe de chants corses de la Maison du Chant. Entrée libre.

Du mardi 13 au jeudi 15 juin, 9h00-17h00, formation « Approche multifactorielle des discriminations », à Marseille à la Maison départementale de lutte contre les discriminations (Ancrages).

Vendredi 16 juin, 19h00, concert de soutien aux jeunes non accompagnés, organisé par le Collectif 113 et Saint Just (voir les infos sur Facebook).

Vendredi 16 juin, 18h00, projection-rencontre, organisée par « *solidarité Provence Afghanistan* » ; documentaire « *Afghanes* » de Solène Chalvon-Fioriti. L'ensemble vocal « *Tutti e quanti* » chantera *Bella ciao* en persan ; quatre femmes afghanes évoqueront leur parcours et leur relation à leur pays. À la Maison du Chant, 49 rue Chape 13004Marseille.

Samedi 17 juin, 18h30, « 2 jours pour une politique migratoire d'accueil », organisé par l'association Migrant•es 04, Place du Palais à Forcalquier : millebabords.

Lundi 19 juin : Journée Mondiale des Réfugiés (mardi 20). À Marseille, un après-midi sera organisé le lundi à la Friche Belle-de-Mai et aura pour sujet "Famille en exil » : conférences, débats, ateliers pour les enfants (Centre Osiris).

Mardi 20 juin, 20h00, à l'occasion de la *Journée Mondiale des Réfugiés*, ciné-débat autour du film *TILO-KOTO*, réalisé par Sophie Bachelier et Valérie Malek au cinéma *Les Variétés* en partenariat avec SOS Méditerranée, La LDH et La Cimade. C'est l'histoire d'un homme brûlé dans sa chair et son âme par un enfer qu'il sublime par la peinture. Un film lumineux et bouleversant : *le film/bande annonce*; billetterie : *Les Variétés*.

Mercredi 21 juin, 19h00. L'antenne marseillaise de *Médecins Sans Frontières* organise une réunion d'information à but de recrutement, 94, avenue du Prado (*MSF*). Inscription préalable par email auprès de l'antenne : msf-marseille@paris.msf.org.

Samedi 24 juin, 17h00-2h00, grand concert au profit de SOS Méditerranée; au programme, Massilia Sound System, Zamdane & ses amis, Fakear, Pongo, Bengous & Paga, The Magician, Twerkistan, Gang Jah Mind se réuniront face à la mer sur l'esplanade du J4 (Mucem)

Dimanche 25 juin, 15h00, soirée autour de parcours de migrants. Poèmes, témoignages, musique; au Temple 15 rue Grignan, 13006 Marseille.

Jeudi 29 juin, à l'occasion de ses 20 ans, « *Rencontres tsiganes* » organise une série de manifestations à caractère culturel autour de la lutte contre les préjugés et l'antitsiganisme à travers des films, des expositions et des débats. Ce 29 juin, à 19h00 : vernissage de l'exposition « L'esclavage des Roms dans les principautés roumaines : cinq siècles d'esclavage oublié » ; à 20h00 : film « *Aferim*! ». Au Cinéma les Variétés, 37 Rue Vincent Scotto, 13001 Marseille (*Inscriptions*).

Du vendredi 30 juin, 18h, au dimanche 2 juillet 2023, 14h, à Gordes, Forum régional de l'hospitalité, sur le thème : « Nos Stratégies de résistances et d'alternatives ». Inscription auprès de <contact@reseauhospitalite.org> ou <jpierre.cavalie@gmail.com>.

Jusqu'au 4 septembre, au Mucem, 1 Esplanade J4 à Marseille : exposition « Barvalo » dédiée aux cultures des populations romani (La Marseillaise).

Samedi 23 septembre : le pape François à Marseille ; prise de parole sur les questions migratoires (MadeinMarseille).

LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Entre le 3 et le 9 juin, l'association « Réseau Hospitalité de Marseille » a reçu 5 nouvelles demandes d'hébergement, concernant une famille avec un bébé, une jeune-fille, un homme et deux jeunes-hommes.